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RESUMO EXECUTIVO DA ATA  1 

68ª REUNIÃO DO CBH-BS - ORDINÁRIA 2 

Data: 30 de agosto de 2024 3 

Horário: 14h 4 

Local: videochamada plataforma google meet  5 

Representantes do Plenário presentes na reunião: 6 

Segmento Estado 7 

1. Vivian Marrani - Secretária Executiva  CETESB  8 

2. Valdir Pereira Ramos Filho - Suplente  CETESB 9 

3. Luiz Miguel Dias Valino - Titular    SEMIL 10 

4. Laura Stela Naliato Perez - Suplente  SEMIL 11 

5. Luiz Antonio Dias Quiterio - Titular   Vigilância Sanitária de Santos  12 

6. Marcio Galdino D’Avila - Suplente   EMAE 13 

7. André Luiz Sodré - Suplente    AGEM 14 

8. Anna Karla Ramos - Suplente   SEMIL  15 

9. Eliane Maria M. Mancilha - Suplente  Secretaria da Saúde  16 

10. Angelita Monteiro - Titular     DAEE 17 

11. Zenivaldo A. dos Santos -Titular   SABESP 18 

12. Paula Andrea Carneiro - Suplente   SABESP 19 

Segmento Municípios 20 

1. Raquel Auxiliadora Chini - Titular - Presidente  Prefeitura de Praia Grande 21 

2. Rui Lemos Smith - Suplente    Prefeitura de Praia Grande 22 

3. Gilberto Gonçalves - Suplente      Prefeitura de Guarujá 23 

4. Eduardo Monteiro Ribar - Suplente   Prefeitura de Peruíbe 24 

5. Fernando Almeida Poyatos - Suplente   Prefeitura de Bertioga 25 

6. Márcio Gonçalves Paulo                                        Prefeitura de Santos   26 

  27 

Segmento Sociedade Civil 28 

1. Nelson Portéro Jr. - Titular - Vice-presidente   Assoc. Eng. Arq. Agr. de Bertioga   29 
2. Celso Garagnani - Titular    Assoc. Eng. Arq. Agr. de Cubatão 30 

3. Alexandra Sampaio - Titular    UNISANTA  31 

4. Maridel Viceni Polachini Lopes - Titular  Lixo Zero Baixada Santista 32 

5. Cleber Ferrão Côrrea - Titular   Universidade Católica de Santos 33 

6. Edelton Chaves Fazenda - Titular   Liga de Beach Soccer do Guarujá 34 

7. Flavia Camara - Titular    CIESP Cubatão  35 

8. Lucylene Carvalho da Cunha - Titular  ECOPHALT 36 

9. Marcia Trindade Jovito - Titular   CONCIDADANIA 37 

10. Maria Anielle da Silva Rodrigues - Suplente CIDE  38 

11. Oswaldo Americano Godoy - Titular   Assoc. Amigos Riviera São Lourenço 39 

12. Rutenéia Dos Santos Batista - Suplente   Rotary de Cubatão  40 

13. Valdir Felisberto de Souza - Suplente  Lar das Moças Cegas 41 
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14. Wanderson Alves Bulo - Titular     SINDQUIM Baixada Santista 42 

Aos trinta dias de agosto de 2024, às 14h, iniciou-se a 68ª Reunião Ordinãria do Comitê da 43 

Bacia Hidrográfica da Baixada Santista (CBH-BS), por videochamada. A Mesa Diretora de 44 

trabalhos composta por Raquel Auxiliadora Chini (Presidente), Vivian Marrani Marques 45 

(Secretária Executiva), Nelson Portéro Junior (Vice-presidente) e Hélio César Suleiman 46 

(Diretor-presidente da Fundação Agência da Bacia Hidrográfica do Alto Tietê - FABHAT). 01 47 

- Abertura. A Presidente Raquel Auxiliadora Chini, constatando quórum, iniciou os trabalhos                             48 

agradecendo a presença de todos. 02 - Aprovação da Ata da 67ª Reunião Extraordinária 49 

do CBH-BS. Raquel Auxiliadora Chini solicitou dispensa da leitura e a Ata foi aprovada por 50 

unanimidade. 03 - Comunicações. Vivian Marrani de Azevedo Marques (CETESB) 51 

cumprimentou a todos os presentes e parabenizou pelo trabalho desenvolvido no CBH-BS, 52 

em seguida passou a palavra para Hélio Suleiman (FABHAT), que explicou sobre a 53 

necessidade da participação da FABHAT na reunião para esclarecimento sobre o convênio 54 

entre a FABHAT e a SEMIL, com anuência do CBH-BS, para que a FABHAT possa assumir 55 

as funções de Secretaria Executiva do Comitê da Baixada Santista. Em síntese, com o 56 

objetivo de buscar permanentemente a melhoria na gestão de recursos hídricos da região, 57 

é explicado sobre a criação das 22 UGRHIs, dos 21 Comitês e das Agências de Bacias do 58 

Estado de São Paulo mediante as Leis n° 7.663 e n °10.020, e a Lei de cobrança da água, 59 

instituída em 2005. E, através de estudos aplicados, ficou clara a necessidade de tornar os 60 

Comitês de Bacias Hidrográficas mais profissionais. Detalha, também, o processo 61 

construído para chegar até o termo de convênio a ser firmado entre a FABHAT e SEMIL, 62 

como projeto piloto no Estado de São Paulo, e as perspectivas futuras até a assinatura oficial 63 

do documento. 4 - Apresentação sobre a cobrança pelo uso da água na Baixada 64 

Santista. Vivian Dreyer (DAEE) explicou os objetivos da cobrança pelo uso dos recursos 65 

hídricos, que é reconhecer a água como um bem público que possui valor econômico, dando 66 

ao usuário uma indicação de seu real valor; apresentou os valores arrecadados na bacia 67 

hidrográfica da Baixada Santista, o perfil dos usuários, inadimplência, dentre outras 68 

informações. 05 - Deliberações. 5.1 - Deliberação CBH-BS n° 434/2024 - Elege a Sra. 69 

Laura Stela Naliato Perez como Secretária Executiva Adjunta do CBH-BS para o 70 

mandato 2023-2025. A Deliberação foi aprovada por unanimidade. Laura Stela Naliato 71 

Perez (SEMILSEMIL) se apresentou, entre suas principais atribuições, exerce o cargo de 72 

Assessoria Técnica na SEMIL, participa de diversas instâncias do CBH Alto Tietê e em outros 73 

Comitês, atuou na implementação da cobrança no Estado de São Paulo, dentre outros. 5.2 74 

- Deliberação CBH-BS n° 435/2024 - Aprova aditivo financeiro ao Contrato FEHIDRO n° 75 

257/2019, cujo tomador é a CETESB. A Deliberação foi aprovada por unanimidade. 76 

Beatriz Vilera (Diretora Técnica da FABHAT) relatou em resumo que a destinação de 77 

recursos de investimento oriundos da cobrança pelo uso da água será no valor de R$ 78 

1.000.000,00 (um milhão de reais) para fins de aditamento do Contrato FEHIDRO n.º 79 

257/2019, passando os valores do empreendimento para R$ 2.026.388,00 do FEHIDRO e 80 

R$ 470.403,70 como contrapartida. A demanda foi discutida nas Câmaras Técnicas do CBH-81 

BS anteriormente à esta Plenária. 5.3 - Deliberação CBH-BS n° 436/2024 - Aprova a 82 

indicação de empreendimentos para financiamento com recursos do FEHIDRO de 83 

2024. A Deliberação foi aprovada por unanimidade. Ricardo Kenji Oi (DAEE) apresentou 84 

a Deliberação. Ressaltou que o Plano de Aplicação de Recursos do FEHIDRO para 2024 85 

com receitas da CFURH tem valor disponível para investimentos de R$ 585.544,42 e R$ 86 

32.507.350,01 da cobrança. Ricardo também relatou, conforme consta relação na 87 
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Deliberação, os empreendimentos a serem indicados com as duas fontes de recursos, com 88 

os respectivos valores liberados para financiamento. Em suma, o CBH-BS está indicando 8 89 

empreendimentos com recursos da cobrança, que totalizam R$ 16.014.190,40 e 2 90 

empreendimentos com recursos da CFURH, que totalizam R$ 449.999,99. 6 - Assuntos 91 

Gerais. Vivian Marrani Marques (Secretária Executiva) retomou a necessidade da Comissão 92 

de Assuntos Jurídicos (CEAJI) realizar a revisão e atualização do Estatuto e do regimento 93 

das câmaras técnicas do Comitê. Aberta a fala aos participantes, Edelton Chaves Fazenda, 94 

representante titular da Sociedade Civil, perguntou como poderia conseguir apoio para a 95 

confecção de um laudo que possa atestar a qualidade da água das praias do Guarujá. Ao 96 

que Vivian, solicitou que seja enviado um email oficial ao Comitê com a solicitação por escrito. 97 

Também foi questionado sobre o nível atual do rio. Nelson informou que devido à 98 

transferência do rio Itapanhaú para a represa Biritiba a estiagem pode estar comprometendo 99 

o nível do rio. 7 - Encerramento. A Prefeita Municipal de Praia Grande, Engenheira Raquel 100 

Chini, agradeceu a todos os presentes pela participação e, tendo sido cumprida a Ordem 101 

do Dia, encerrou a reunião. Esta Ata Resumida foi elaborada pelo Taquígrafo Dartan 102 

Gravina, de acordo com os registros das notas taquigráficas da Ata de inteiro teor. 103 


